



～学校と家庭・地域を結ぶかけ橋に～

☎ 23-4107 FAX 23-4108

URL <https://chitose-edu.jp/midori-e/>

### 【学校教育目標】

私たちは未来を創り、ともに進む緑小の子ども  
・なかよく元気に遊びます  
・すすんで学び考えます  
・めあてをもって努力します  
・人や地球にやさしくします

### 【重点教育目標】

目標に向かって最後までやり切り、  
自分の成長を実感できる子ども

### 【めざす子ども像】

やさしさ やる気 こん気いっぱいの縁っ子

## 学習発表会の成果を活かし、次のステップへ

校長 佐藤 一希

寒気の候、千歳市内でも降雪が見られ、いよいよ冬将軍の到来と言ったところでどうでしょうか。天気予報にも雪マークが出現するようになり、「年末並みの寒さ」という言葉を聞くと、身も心もギュッと引き締まる感じがします。

11月15日に行われた本校の学習発表会では、多くの方にご来場をいただき、盛会のうちに終了することができました。どの学年も、友達と協力し支え合いながら準備・練習を進めている光景が随所で見られました。もちろん全てのことが初めから上手くいったわけではありません。取り組む内容によっては、何度も何度も失敗し、友達や先生に対しても抵抗感を持ったこともあったと思います。この難しさを感じる抵抗感こそが、実は子どもたちにとって大切なものですと考えています。課題や問題にぶつかり上手くいかず悩み苦ししながらも、それを解決し壁を乗り越えることができた時こそ、達成感を得ることができ自信となって成長につながっていくものだと思うからです。ここ数日、試行錯誤しながら頑張る姿を目の当たりにし、改めて子どもたちの可能性を感じたところです。

一般公開に先立ち行われた児童公開では、演目を披露し合う中で、完成度の高さに驚き、強い刺激を受けるとともに、お互いのよさを伝えあうことで、「本番では、もっと良い発表がしたい。」と意識が高まったのも、『本番大成功！』につながったのではないかと感じています。

発表会の成功は、子どもたちの努力のみならず、地域、保護者の皆様からの温かな声援をはじめ事前準備でのサポートなど、側面からの協力があってのものと思っています。ご協力をいただきましたことに、この場をお借りしてお礼申し上げます。

後期前半の取組も残すところ1ヶ月余りとなり、まとめに向けて取組を進めていかなければならぬ時期になってきました。皆様からご意見を頂き、それらを生かした教育活動にして行きたいと考えています現在、保護者アンケートを実施しております（～11/30）ので、ご協力をよろしくお願ひいたします。

### 高く跳ぶために

私が子どもの時、体育のテストに「垂直跳び」というのがありました。体育館の壁際にある目盛のついた小黒板に横向きに立ってジャンプ、指先のチョークの粉を小黒板につけて、どれだけジャンプできたかを測ります。背が低かった私にとって、何センチジャンプできたかよりも、背が高い友達よりも高い所に印をつけることが密かな目標でした。しかし、現実は甘くありません。なかなか結果が出ずあきらめかけた時に、先生が「ジャンプするとき、きちんと膝を曲げて低い体勢になってから跳んでごらん。」とコツを教えてくれました。今から思えばなんてことはないアドバイスで、ごくごく当たり前のことが、その言葉がとても新鮮に聞こえたのです。

私は高いところに印をつけるために、いかに手を伸ばすか上半身ばかり気にしていました。下半身の動き、膝を気にすることなんてありませんでした。しかし、高く跳ぶためにはいったん沈み込むという逆の動きをしなければならないのです。沈み込むことによって、ジャンプするエネルギーを体全体にため込むためです。

「高く跳ぶためには、深く膝を曲げ低くなる。」…このことは、とても大切な教訓を含んでいます。自分を高め、成長させるためには、まず「目標を持つこと」が大切です。垂直跳びで言えば、今までより高く跳ぼうという「目標」です。ですが、「目標」だけ持っていても、当然それを達成することはできません。「目標」を達成（達成感を得る）するためには、地道な行為（高く跳ぶために、膝を深く曲げ低くなるという真逆な動き）が大切になってくるのです。

目標達成のための真逆で地道な行為は、「修行」や、「下積み」と言った方が分かりやすいかもしれません。修行や下積みは、もちろん楽しい事ばかりではなく厳しく、辛いものが多くなります。心が折れそうになり「逃げの気持ち」になってしまふこともあります、これを乗り越える努力が、これから「高く跳ぶ」ために必要なのです。

学年が上がるにつれ、勉強することの意義を問い合わせたり、人とのつきあい方の中で、ぶつかり合い悩みを抱えたりすることが多くなっていきます。また、家族にちょっとしたことで反発・反抗したくなったりするそんな時期をむかえていきます。子どもたちが壁にぶつかり掛けそうになった時に、「そっと寄り添い、乗り越えるためのちょっとしたヒントを与えてあげられる」、大人は、そんな存在でありたいと思います。

## 学習発表会 ありがとうございました

11月15日(土)に学習発表会を実施しました。今年度からは、観覧制限を設けず、自由に観覧していただく方法を取りました。保護者・地域の皆様には、準備や当日の運営に関わって多くのご協力をいただきました。ありがとうございました。

劇や音楽の発表など、子どもたちは日々の学習や練習を積み重ねて本番を迎えるました。保護者の皆様や地域の皆様の前で堂々と発表することができ、発表を終えた子どもたちの顔からは、達成感と満足感が伝わってきました。また、後期の委員会に所属している4年生以上の子どもたちは、友達と協力しながら発表会の運営業務にも携わりました。この学習発表会を通して子どもたちは自分の成長を実感し、表現する喜びや責任感、他者と協力する力を伸ばすことができたと思います。

学校では引き続き、行事や日々の教育活動を通して、子どもたちがさらに成長できるように取り組んでまいります。保護者・地域の皆様におかれましては、今後とも本校の教育活動へのあたたかいご理解とご支援を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。



## 生きた知識と経験を得る学び～外部講師の皆様の力を借りて～

縁小学校では様々な学習で外部講師の皆様にご協力いただき、子どもたちが実際に体験し、生きた知識と経験を得る学習に取り組んでいます。10月から11月にかけては、以下のような学習に取り組みました。

### 【マレク漁・オハウ作り（5年生）】

5年生は千歳アイヌ協会の皆様にご協力いただき、アイヌ民族に伝わる伝統的なサケ漁の漁法である「マレク漁」を体験し、伝統的な汁物である「オハウ」を作る体験をしました。

### 【サイエンススクール（5年生）】

5年生を対象にしたサイエンススクールではデンソー北海道の皆様を講師にお招きし、磁石が及ぼす力や発電の仕組みを学ぶ実験に取り組みました。

### 【図書館見学（2年生）】

2年生は千歳市立図書館を訪問しました。図書館では司書さんに公共施設としての図書館の役割や使い方等について教えていただきました。

### 【千歳市議会見学（6年生）】

社会科の学習で政治について学んでいる6年生は千歳市議会の見学に行きました。議会棟を見学後、議会事務局の皆様と、市議会議員の皆様にご協力いただき、6年生の子どもたちと市議会議員の皆様による「模擬議会」を開催しました。議員役の児童が実際に千歳市のまちづくりに関する質問をし、答弁者として市議会議員さんが児童の質問に回答してくださいました。今回の学習を通して、千歳市の未来を自分たちで考えることの大切さを学ぶことができました。

～多くの皆様に支えられ、充実した学習活動ができます。ありがとうございます。～



日	曜日	12月の行事予定
1	月	特割5時間授業 地域あいさつ運動（2年生）
2	火	グリーンデー⑥ 中休み工作② 認知症サポーター養成講座（5年生）
3	水	特割5時間授業 フッ化物洗口
5	金	高齢者疑似体験（5年生） もちつき大会前日準備 スクールカウンセラー来校（12:30～）
6	土	土曜登校日 特割3時間授業 もちつき大会（3時間目終了後）
8	月	振替休業日
9	火	参観日（3・6年生） 5・6年生冬休み図書貸出
10	水	特割5時間授業 フッ化物洗口
11	木	参観日（1・4年生、かわせみ） 3・4年生冬休み図書貸出 ボッチャ体験（5年生） PTA役員会（18:00～）
12	金	参観日（2・5年生） 1・2年生冬休み図書貸出
15	月	特割5時間授業 児童委員会⑦
17	水	特割5時間授業 フッ化物洗口 アイヌ文化学習（3年生）
18	木	食育授業（3年生） 科技大学授業（6年生）
19	金	アイヌ文化学習（1年生） スクールカウンセラー来校（9:30～）
22	月	特割5時間授業
23	火	通常5時間授業 後期前半終了 おはよう集会
24	水	冬季休業（～1月13日）
25	木	学校図書館地域開放（午前）
29	月	学校閉庁日（～1月7日）

毎週月曜日・水曜日は特割5時間授業です。

## 1月の主な予定

13日（火）	冬季休業最終日 スケートリンク設営
14日（水）	後期後半開始 通常5時間授業 うたごえ集会 冬休み図書返却（～16日） 1
5日（木）	学校運営協議会③
16日（金）	スクールカウンセラー来校（午後）
19日（月）	児童委員会⑧
20日（火）	中学校オープンスクール PTA役員選考委員会①
21日（水）	フッ化物洗口
22日（木）	図書貸出開始 子育てネットワーク協議会③
28日（水）	フッ化物洗口
29日（木）	PTA役員選考委員会②
30日（金）	スクールカウンセラー来校（午前）

## 土曜登校日・おやじの会主催「もちつき大会」

12月6日は土曜登校日です。3時間目終了後はおやじの会主催の「もちつき大会」を実施します。日程や参加方法等、詳細は過日配付した参加申込プリントをご確認ください。

※今回の土曜登校日は参観日ではありません。